
交通银行董事长任德奇出
席活动并致辞。本次活动邀请
了上海市经信委、市科委、市科
创办、市工商联、长三角一体化
示范区执委会、市科学技术交
流中心等单位以及业内头部园
区、行业协会、投资机构、科创
类企业等共同参与，共话未来。

任德奇表示，作为一家总
部位于上海的国有大行，近年
来交通银行重点围绕提升原创
力、打造新动能、聚焦核心区等
部署要求，强化服务科技创新
的策源功能，在推动金融、科
技、产业良性循环互动方面，积
极探索创新，初步形成了体系

化、有实效的金融产品服务模
式。此次交行发布科技金融创
新体系，目的就是要助力推进
国家科技创新发展，支持科技
企业做强做大。下一步，交通
银行将聚焦牢记使命、把握重
点、探求规律、打造示范这四个
方面，坚决扛起国有大行职责
使命，坚定服务国家创新驱动
发展战略，不断丰富金融产品，
优化业务流程，推动科技金融
服务质效不断迈上新台阶。

活动中，交通银行发布科
技金融创新体系，通过持续深
化科技金融展业模式，从专有
的政策、专属的产品、专业的队

伍、专门的考核、专设的流程、
专控的风险，发挥科技金融专
班的专业能力，从更深更广层
次探索优化科技金融服务举
措，同时加强母行与子公司及
市场专业投资机构的合作，为
专精特新、战略新兴等重点产
业行业赋能。

为支持长三角一体化发展
战略，交通银行、国泰君安等
21 家头部金融机构在长三角
一体化示范区执委会的指导下
成立了长三角一体化示范区金
融同城化服务创新发展联盟，
会上启动了长三角一体化示范
区金融业联盟走进科技类上市

公司青浦首站。后续各方将充
分发挥银行、证券的要素互补
优势，通过股债贷、境内外服
务手段，提升示范区科创企业
发展活力。

值得一提的是，为进一步服
务国家战略，以金融租赁力量加
快推动高端装备制造及新兴产
业转型升级，交银金租成立科技
租赁业务中心。据了解，该中心
是交银金租今年增设的专门服
务科技型企业的专班性质组织，
将聚焦长三角科技型企业提供
服务，并逐步向全国拓展。

发展科技金融需要股、债、
贷的融合支持，活动现场，交通

银行上海市分行与上海科学技
术交流中心、上海张江集团就下
阶段全方位合作进行签约，与行
业头部园区、投资机构、行业协
会、科创类企业及交银集团各相
关子公司，共同发起“交银科创
朋友圈”行动。通过搭建生态朋
友圈，成员单位间可以搭建常态
化对接机制，更充分发挥渠道资
源优势，开展广泛合作。

未来，交通银行将持续优化
科创企业服务体系，打造全生命
周期、全场景覆盖、全方位赋能
的服务模式，以金融活水浇灌科
创企业稳健发展，为助力科技强
国战略贡献更大力量。

交银科创 通达天下
交通银行在进博会期间举办支持科技创新发展专场发布活动

◀交行董事长任德奇致辞。
▲交行业务总监、上海市分行行长涂宏发布科技金融

创新体系。
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11月5日，交通银行“交

银科创 通达天下”支持科技

创新发展专场发布活动在位

于上海国家会展中心北厅的

创新孵化专区成功举办。作

为第五届中国国际进口博览

会核心支持企业，交行此次

不但冠名了进博会创新孵化

专区，还在专场发布活动上

推出科技金融创新体系，这

也是交行服务进博、支持科

创的又一有力举措。

深耕进博五年
科研转化“开花结果”
国家技术转移东部中心，是

进博会上唯一一家以技术作为
商品贸易出口的展商。从第一
年开始，就参展进博会了。前四
届进博会中，被业内简称为东部
中心的这家展商，一直坚持以技
术为商品参展，领域则集中在生
命健康与公共卫生主题。“我们

会面向中外展商、专业采购团以
及来自全球各地的观众，展出多
项国内外科技创新成果，同时在
现场就科技成果转移转化的最
新政策动态及行业资讯，为展商
进行服务对接。”东部中心总裁
谢吉华介绍说。

不少科创人善于科研，却不
善于推销，这让科技成果被“捂”
在了深闺中。正是五年间的孜
孜不倦，东部中心将不少优秀的

科创成果带到了进博会现场，被
参展的医疗企业、观展的业内人
士们看到，也加速了这些科技成
果的转化。

而五年深耕后，今年又结出
了更大的果实。本届进博会上，
国家技术转移东部中心、上海国
际技术交易市场和华润医商集
团携手共建的“上海国际医学技
术转化创新中心”正式落地。

据介绍，这一技术转化创新
中心建立后，不仅可以在进博会
充分展示创新成果，展会结束
后，还可以有 365 天的服务赋
能。赋能的对象，将是很多海外
的优质科技成果，在进博会上认
识的全球好朋友，所带来的海外
优质科技成果，与中国的发展需
求加以匹配。

上海市科技创业中心党委书
记王海春表示，“上海国际技术交
易市场的平台优势，加上华润医
药集团产业优势、复旦大学科研
优势，此次共同打造的创新合作
模式，势必会形成对技术转移未
来发展的新探索，将技术转移全
球合作的脚步越走越扎实。”

进博新展商
收获更大朋友圈

开放合作，进博会最大的特
点是搭建了一个“找啊找啊找朋
友”的平台。就在国家技术转移
东部中心的附近，来自美国的企
业USANA葆婴是今年第一次参加
进博会的“一年级生”。

“我们是一家专业从事健康
理念传播及健康产品研发、生
产、销售和服务的企业，今年恰
好三十而立。”正在展区的USANA
葆婴销售营运与业务发展执行
总监孙磊告诉记者，三十而立，
也正是寻找突破的好年纪，所以
来到了中国，来到了上海，选择
了进博会。

为何会在第五年选择加入
进博会，孙磊表示，在这几年里，
他们也发现了进博会是一个可
以促进经贸合作及国际交流的
高规格国家级展会。也是在这
几年，他们越来越发现中国市场
的重要性。“我们是1992年在美
国盐湖城创立的，2010年正式进
入中国市场，到现在已经有12年

的本土化深耕和运营。目前，中
国已经成为我们品牌在全球最
大的消费市场，贡献了将近50%
的销售额。”

作为第一次参与进博会的
企业，这次参展，他们也做了精
心的布置，在展台全面而细致地
展示了品牌30年以来的发展历
程，陈列了各种来自USANA的跨
境购各系列产品。这几天的交
流，展台来参观驻足的人不少，
其中有一些就是同样来参展的
进博展商。

让他们感兴趣的，正是这个
年轻品牌主打的“中西融合”健
康理念。“中医强调的是整体而
全面的调理，而我们的创始人是
一位免疫与微生物学家，目前在
做的是关于细胞层面精准作用
之间的补充与搭配。”孙磊表示，
2021年，USANA已经与北京中医
药大学签署了战略合作框架协
议，成立了联合研究中心。而这
些加快中医药创新的实际做法，
结合中国本土特色的发展战略，
让他们快速收获到了新朋友们
的认同。

参展五年收获科创成果 首次参展收获关注认同

新朋友老朋友，都能找到好朋友
进博会进入半程，第五年参展的国家技术转移东部中心，携手上海国际技术交易市场及医疗企业共同拍板签约，将在上

海落地一个国际医学技术转化创新中心。而一些新进加入进博会的“一年级生”，也收获了比想象中更多的关注意向。在进
博会这个世界“流转”的平台，无论是新朋友还是老朋友，都能找到好朋友。 青年报记者 刘晶晶

USANA葆婴今年第一次参展进博会。 青年报记者 刘晶晶 摄
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